
 
 
 
FK-PS Info-Mail Juni 2020 
 
Liebe Kollegin, lieber Kollege 
 
Ein ereignisreiches Quartal und Schuljahr neigt sich dem Ende zu und du bist sicher vollbeschäftigt 
mit all diesen vielen Dingen, die ein Schuljahresende mit sich bringen: Arbeiten beenden, 
Zeugnisse erstellen, letzte Gespräche führen, Schulschlussvorbereitung und eventuell auch 
Zimmer leeren, damit dieses in den Ferien geputzt werden kann. Und last but not least: Hier noch 
einige News aus den letzten Wochen. Mir ist bewusst, dass diese ein bisschen länger ausfallen als 
sonst. 
 
Beurteilung im 1. Zyklus 
In den Schuljahren 2018 bis 2020 haben 5 Modellschulen eine neue Beurteilungsform im ersten 
Zyklus erprobt. Coronabedingt konnten für die abschliessenden Arbeiten die Austauschsitzungen 
mit den Modellschulen nicht abgehalten und so der Schlussbericht noch nicht fertiggestellt 
werden. Die Sitzung des Fachlichen Beirates wurde auf Mitte September 2020 verschoben. Weil 
es dem VSA wichtig ist, im Vorfeld eine gute flächendeckende Einführung mit Einbezug der 
Modellschulen zu machen - was ja auch in unserem Sinne ist -, verzögert sich die flächendeckende 
Einführung um ein Jahr auf 22/23. Laut dem VSA reicht die Zeit nach dem politischen Prozess 
nicht mehr für eine saubere Vorbereitung mit der Einführung und den 
Laufbahnreglementsanpassungen. Allerdings will das VSA aber die Zeit nutzen, um am Thema 
"Überfachliche Kompetenzen" weiterzuarbeiten (soll ALS ersetzen). Das war auch ein 
Hauptanliegen von uns, konnte aber aus Zeitgründen nicht auch noch auf SJ 21/22 realisiert 
werden. Das VSA ist jetzt der Meinung, dass mit Einführung auf 22/23 auch diese Thematik 
gleichzeitig realisiert werden kann.  
 
Evaluation des Empfehlungsverfahrens (Übertritt 6. Klasse/Sek) 
Nach drei Durchgängen des neuen Empfehlungsverfahrens für den Übertritt in die Sek1 Stufe 
haben wir und der Schulleiterverband dieses jeweils mit einer Online Umfrage evaluiert. An dieser 
Stelle möchte ich euch 5. und 6. Klassen-Lehrpersonen herzlich danken, dass so viele von euch 
sich die Zeit genommen haben, um diese auszufüllen. Grundsätzlich zeigt sich in den 
Umfrageergebnissen, dass sich das Empfehlungsverfahren bewährt. In der Abgleichung mit den 
Umfrageergebnissen des Schulleiterverbandes haben sich einige Punkte herauskristallisiert, an 
welchen jetzt eine Arbeitsgruppe, zusammengesetzt aus dem Schulleiterverband (VSL), dem LSO 
und dem VSA, weiterarbeitet. Bei diesen Punkten handelt es sich unter anderem um das 
Überarbeiten des Einschätzungsbogens, den Zeitpunkt der Kontrollprüfung, die Organisation der 
regionalen Vergleichstesten oder der Elterninformation. Die Justierung des Laufbahnreglements 
wird auf den Sommer 2022 angestrebt. 
Weitere Informationen folgen im Schulblatt. 
 
Folgeveranstaltung Hochsensibilität 
Wegen Covid-19 haben wir die Folgeveranstaltung vom März in den Juni und neu nun in den 
November 2020 verschoben. Wir hatten für die Märzveranstaltung über 80 Anmeldungen - ich 



hoffe, dass viele von euch sich wieder interessieren. Nach den Sommerferien schalte ich den Flyer 
mit der Anmeldung auf unserer Homepage auf.  
 
Mitarbeiter-Umfrage: 
Im Winter hast du an der Mitarbeiter-Umfrage teilgenommen. Die Sichtung der Ergebnisse hat in 
der Geschäftsleitung stattgefunden, jetzt befassen sich die Fraktionskommissionen damit. Auch 
hier: Covid-19 hatte einen starken Einfluss auf den Zeitplan. Wir werden dich, sobald die Arbeit 
der Auswertung im Verband gemacht ist, über das weitere Vorgehen informieren. 
 
Mindsteps 
Lehrerinnen und Lehrer haben ab sofort Einsicht in die Steps-Ergebnisse ihrer SuS. Die Steps 
werden nicht nur zum selbständigen Üben zuhause, sondern auch im Unterricht genutzt. So 
wurde nun ein Ergebnisbereich für die Steps entwickelt. Dieser zeigt den Lehrerinnen und 
Lehrern, welche Steps die Schülerinnen und Schüler durchgeführt und welches Ergebnis sie 
erreicht haben. Genauere Infos erhältst du hier: 
https://www.mindsteps.ch/header/aktuelles/detail/einsicht-in-die-ergebnisse-der-steps/ 
 
Milles feuilles 
Endlich bewegt sich auch der Schulverlag plus. «Mille feuilles 3 und 4» werden weiterentwickelt. 
«Mille feuilles 3» erscheint einlaufend ab Juni 2021, «Mille feuilles 4» ab Juni 2022. 
Ab 01. Juni oder nach Vereinbarung sucht der Verlag drei Autoren (m/w) für die 
Weiterentwicklung von «Mille feuilles 3/4». Obwohl der 1. Juni vorbei ist: Sollte dich die Anfrage 
interessieren, dann melde dich direkt beim Schulverlag plus oder bei mir. Ich melde dich dann 
weiter. 
 
WWF-Lauf in Zuchwil 

Mit dem WWF-Lauf in Zuchwil am Dienstag, 8. September 
2020, werden die gefährdeten Meeresschildkröten und die 
Meeresschutzprojekte des WWF unterstützt. Mit der 
Teilnahme kann sich deine Klasse nicht nur draussen im Wald 
bewegen, sondern auch noch etwas Gutes tun. Sind Datum 
und Ort ungünstig? Gerne organisiert das WWF-Team einen 
schulhausinternen Lauf oder stellt dir Material für einen 
Turnstundenlauf zur Verfügung. Jede Klasse, die bei einem 

WWF-Lauf dabei ist, bekommt einen kostenlosen WWF-Schulbesuch und alle Schülerinnen und 
Schüler erhalten als Dankeschön ein kleines Geschenk und eine Urkunde. Alle Infos und 
Anmeldungen hier. 
 
Nun wünsche ich dir einen guten Schulschluss, einen tollen Start in die unterrichtsfreie Zeit und 
hoffentlich auch einige erholsame Ferientage. 
 
Heb Sorg und bliib gsung 
 
Cristina Mattiello 
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